

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El conflicto del pan

Es lamentable y peligrosa lo que viene ocurriendo con el precio del quilo de pan.

Hace días y tras la manifestación de mujeres, el alcalde ordenó que el pan no podía venderse a más de 0'80 el quilo, a lo que los tahoneros accedieron.

Pues, bien hay, se ha intentado subir el precio y en algunas tahonas se ha vendido el quilo de pan a 0'90 y en otras no se ha hecho el de 0'80 y si se ha hecho, ha sido en poca cantidad para que tengan la fuerza que con un mir el de peseta al quilo.

¿Es justo este señor Alcalde? ¿Queda probado que los tahoneros hacen lo que les da la gana? Pues aún hay más.

Una señora ha comprado esta mañana un quilo de pan y se lo han cobrado a 0'80; tras ésta ha ido otra y se lo han cobrado a 0'80 el mismo pan. La primera ha hecho al enterarse la correspondiente reclamación del por qué de aquella distinción y se le ha contestado fríamente que había sido una equivocación por tener orden de subirlo, pero que equívoco que se le hubiese cobrado de más podía recoger los dineros.

El caso expuesto es de lo que no tiene nombre y el Alcalde es el único que está obligado a poner coto a estos abusos, como también debe de hacer valer su autoridad sobre los tahoneros para que hagan la cantidad necesaria de pan de 0'80 el quilo como antes hacían.

Considero el señor Alcalde lo peligroso que es el jugar con el pueblo de esta forma y sería censurable que pudiese verse en un conflicto con tan poca energía, se alíase llegar a él y otras consecuencias serán graves.

Joaquín Mateo.

Por Santa Margarita María de Alacoque

Ayer y como estaba anunciado, se celebraron en la Iglesia Parroquial del Sagrado Corazón de Jesús con asistencia de todos los centros de esta y representación de los del arciprestazgo y de Murcia solemnemente en conmemoración de canonización de tan dichosa santa.

Se acordaron a recibir la Sagrada Comunión en la misa de las ocho, numerosos fieles y con ellos todos los asociados de los centros Apostolado de la Oración y Indulgencias.

La función principal de las diez, resultó solemnísima, con grande asistencia de fieles la misa cantada estuvo a cargo del virtuoso conductor de la Parroquia don Juan José Fernández Cano, y el panegírico por el señor Cura propto don Domingo Vicente Ripoll.

Por la tarde a las cinco y después de un solemne trisagio, cantado por las bellas voces de aquella Santa Casa de Misericordia, ocupó la Sagrada Cátedra el Arcipreste don Francisco Cervero que habló sobre la entronización del adorable Corazón de Jesús en los hogares cristiano, resorte eficaz para salvar la sociedad y al mundo todos de las calamidades que le amenazan patentizando con evangelios y oración la intención de las promesas del Corazón de Jesús a fines de santo de que bendice y protegerá de manera especial a cuantos honren y veneren la imagen de su divino Corazón en sus casas. Terminó aconsejando la entronización solemne del amantísimo Corazón en todos los domicilios de los fieles y elevó solemne súplica para que aquel día a estos Católicos y fervorosos Ciudadanos de una manera especial. Finalmente se celebró una solemne misa en la Iglesia de San Juan de los Ríos y Tierra el Rvdo padre Icazabal que con don Pedro Luis Baya vibraron en representación de los Centros de Murcia será asistir a estos actos.

J. M. López.

RAYOS DE SOL

La Buena prensa dice la verdad y la defiende por todas partes. El periódico, la revista, el libro, es un gran predicador, un apóstol del bien.

Ayudadle, por Dios os lo pedimos y como? Dando donativos. No digo limosna, aunque cierto es que algunos periódicos y periodistas, lo que le diceis como limosna hablan de recibir. Pero levantemos un poco el concepto: gratifícale los periódicos y revistas. ¿No dáis dinero para otras obras más? Pues una obra muy pia y muy cristiana es la Buena prensa. Muchas veces se da para obras de caridad o de beneficencia muy dudosa, y se niega para esta, que es la gran obra de caridad, de beneficencia y de otros muchos bienes que en sí encierra o que produce.

R. S. J.

Sobre los tranvías

Hemos recibido numerosas quejas, sobre la mala organización en el servicio de tranvía que se observó en la noche de ayer, pues entre las ocho y ocho y media de cuatro coches que circulaban en la línea de los Dolores, solamente uno de ellos llevaba remolque.

Numerosos pasajeros hubieron de sufrir las molestias de tener que esperar y todos se lamentaban de que precisamente a la hora en que más afluye el paseo en dicha línea, sean quitados los remolques.

De esperar es que por quien corresponda será remediado esto.

JUNTA de Protección a la Infancia
Numero premiado hoy **188**

¿Queréis tener hijos fuertes? Haced lo que los ingleses

¡¡Criados con GLAXO!!

Que como todo el mundo sabe, es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano, maravillosa para criar y ayudar a criar a niños, para alimentar niños y enfermos, especialmente del aparato digestivo. El Glaxo no contiene harinas ni drogas que los débiles no digieren; evita y cura los vómitos y la diarrea, no coagula en el estómago y lo digieren los enfermos por agotados que estén, haciendo aumentar de peso y rápidamente. Como lo por desnutrición o enfermedad fríasen todos los demás medios de alimentación, lo mismo en niños que en adultos, todavía el Glaxo podrá salvarlos. Los Médicos y las muchas madres cuyos hijos deban la vida al Glaxo pueden atestiguarlo. Pidase en Farmacias, Droguerías y Tiendas de Comestibles, comprando latas grandes, resulta más económico.

Usese biberón GLAXO.-Higiene y fácil alimentación. Importadores exclusivos en España, Gibraltar, Portugal y Marruecos. Sebastián Taulier y C.ª Montera 18.-MADRID Representantes: Pedro López Vélez.-Palma 12.-CARTAGENA

De Sociedad

Notas varias

Para el próximo Ju. ves 20 del actual tendrá lugar en la Iglesia de Santa María de Gracia a las seis de la tarde la boda de la distinguida señorita Remedios Garrido Rosas, hermana de nuestro buen amigo don Manuel con el Director de Higiene de esta Ayuntamiento y querido amigo el Doctor don Pedro Gal.

Le enviáramos por anticipado nuestra sincera enhorabuena!

Los que viajan

Ayer tarde regresó a Murcia en el tren de las 7 nuestro respetable amigo y jefe regional honorario del Partido Católico nacional don Pedro Luis de Brea y Saavedra, fué acompañado hasta la estación de los Molinos donde le despidieron numerosa comisión de la Juventud Integrada de esta y numerosos amigos.

Regresó de Alicante y Murcia, nuestro amigo el dueño del Gran Hotel don Basilio Irureta.

Enfermos

Se encuentra mejorado de la enfermedad que sufre el Excmo señor don Manuel Llopi, Gobernador Militar de esta plaza.

Letras de luto

El pasado Sábado se celebraron en la consagrada Iglesia de la Caridad la solemne misa de Emperatriz, en sufragio del que fué bondadoso y probo caballero don Jaime Roldán Felices.

Fuó el floado persona de honra y laboriosidad tan reconocida que su muerte ha producido general sentimiento; virtuoso en extremo, logró rodearse de sinceros afectos por lo que hay llora la pérdida irreparable del amigo cariñoso y noble.

Al religioso acto asistieron numerosos fieles que al finalizar testimoniaron su pésame a la familia; también vimos nutridas comisiones de jefes y oficiales de los Regimientos de Cartagena y Sevilla, en prueba de fraternidad al hijo del finado, don Arturo Roldán Arevalo, Comandante Mayor del primero de dichos regimientos.

A su atribulada familia y especialmente a su inconsolable viuda doña Mercedes Arevalo, e hijo don Arturo, reiteramos nuestro más sentido pésame.

Seguido de un numeroso acompañamiento, se ha verificado esta tarde a las seis el sepelio del cadáver de la distinguida señorita María de la Guardia y Soler.

A su afligida familia, pero en particular a sus padres, nuestro amigo don Sergio y doña Enriqueta enviáramos nuestro pésame mas sentido al mismo tiempo que pedimos a nuestros lectores una oración por el alma de la finada.

El mitin de ayer

Ayer mañana se verificó en la plaza de toros el anunciado mitin para pedir el abaratamiento de las subsistencias. Asistió numeroso público en el que figuraba gran número de mujeres.

Los oradores atacaron a las autoridades locales por su apatía en consentir la venta de los primeros artículos a precios elevadísimos y el Gerente de la Compañía «Unión Eléctrica» por el abuso que quiere cometer al señalar un precio mínimo en el consumo del fluido.

Acordaron dirigirse al Consejo de Ministros en súplicas de que sean bajados de precio las subsistencias.

Sin incidentes de ninguna clase terminó el acto a las una y media de la tarde.

LA SEÑORITA

María de la Guardia y Soler

ha fallecido en el día de hoy
a las ocho de la mañana, a la edad de 15 años

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

R. I. P.

Sus desconsolados padres don Sergio y doña Enriqueta; tíos, primos y demás parientes, suplican a sus amigos una oración por el alma de la finada.

Cartagena 17 de Mayo 1920.

LA FUNCIÓN DEL CIRCO

De gran éxito puede titularse la función organizada por el Club de Regatas de la admirable preparación tanto del Presidente y Junta Directiva de dicha Sociedad como de los directores de escena y orquesta.

El teatro y el escenario estaban admirablemente adornados con artísticas guirlandas de flores y preciosos ramos. Era tal la concurrencia que asistió hubieron de añadir algunas filas de sillas pues las butacas del teatro no bastaron.

Las damas y señoritas espléndidamente ataviadas debían al salón un golpe de vista soberbio.

La compañía de *primísimo cartello*; componiata las muchachas mas bonitas y los chicos mas (vamos a emplear la frase que se va haciendo cur sí) bien de nuestra sociedad, y tan bien lo hicieron todos que estuvo toda la noche escuchando aplausos que para sí quisieran los actores profesionales.

Primero se representó la preciosa comedia en tres actos y un prólogo de don Pablo Parellada titulada ¿Tienen razón las mujeres? En la interpretación de esta obra rayaron a gran altura todos los que en ella tomaron parte distinguiéndose especialmente María Romero en su papel de Alexandra, haciendo una más completa que evidenciarían las hijas de la gran Atición pronunciado admirablemente su chaburrido español.

De Ella hizo la señorita Mercedes Martínez Casas, toda suavidad y encanto con su timbre de voz tan agradable cántico al auditorio.

Angelita Rogel en doña Petra estuvo como ella suele hacerlo muy bien. Caridad Arnao en su papel de Celes también estuvo muy acertada.

A Tita Poch ya la conocemos como artista y ano he en el papel de Paula se confirmó.

María Arnao muy bien en su papel de doncelito.

De ellos se distinguieron Ulplano Pintado que estuvo hecho un actor consumado.

Julio Guillén en el papel de don Paco Blanco gracioso, haciendo reír al público toda la noche y con muchas tablas.

Jamilio Martínez ha añadido un éxito

mas a los muchos que tiene conquistados en la escena.

Papita de la Figuera admirablemente en su debut teatral haciendo un jurdadero eaduz gracioso.

Y en fin todas cumplieron, excediendo a lo que esperabamos, muy bien.

En la verbena de la Palomas la primeras partes estuvieron a una altura colosal.

Un exito personísimo de Caridad Azoua su voz y su arte triunfan en escena en la triple que arranca ovaciones; no pudo darse mas entusiasmo en la audaz y sensada Señora Rita.

Otra artista es la bellísima María Romero, la insuperable tía Antonia que sacrificó su belleza y juventud para representar un papel, bien segura de que le basta para conmovernos su gracia y su espíritu.

Inocencio Moreno, cantó su papel con su gusto peculiar, demos traidonoz que en el escenario seguramente podría obtener nuevos laureles.

En el papel de don Hilarión estuvo Carlos de Balda estupendo con una naturalidad y una gracia colosal.

Ascensión Terry cantó muy bien y con mucho gusto el célebre dúo del segundo cuadro cosechando muchos aplausos.

Las caras, al revés que las de las óperas y zarzuelas; aquí todas las coristas eran guapas e iban bien vestidas y llevando unos mantos magníficos.

leyendo los nombres de los coristas verán los lectores que tenemos razón. Amelita Portels, Margarita Terry, Josefina Navarro, María Martínez, Gloria Emilia y Adela Wundossell, Cambó y Mercedes Martínez Casas, Matilde Estelr Trinidad Poch, Asunción Sánchez París María Arnao, Rosario Doggio, Angelita Rogel, Josefina Soler, Remedios Gómez de Salazar, Margarita Rolandí, María Teresa y Josefina Torres, María Teresa Pochy Petra Gatzambide.

Al Director de escena señor Soró le hicieron salir a escena dos veces para evolucionar y al director de orquesta señor Rogel le aplaudieron sin cesar.

El tabernero, los guardias, don Sebastián y todos los muchachos del coro admirablemente; fueron todos justamente ovacionados.

Al final se echaron flores y palomas al escenario

Nuestra enhorabuena al Presidente señor Marques de Fuente el Sol y Junta Directiva y a todos los artistas y sus Directores, por el exito alcanzado.

Flores a María A MARIA

Una niña en el día de su primera Comunión

Recibe madre querida esta vara de azucenas, que he cortado para tí y es símbolo de pureza

En este dichoso día, porque humilde he recibido a Jesús por vez primera quiero ofrecerte esta vara, quiero traer te esta prueba del amor tan grande y puro que mi corazón encierra.

Esta me señala al cielo en el tallo que se eleva para indicarme que ahí es la patria verdadera.

En lo verde de su tallo la esperanza nos recuerda, y en lo blanco de sus hojas tu candor y tu pureza; coéptata, Virgíngenta, acepta mi humilde ofrenda y haz que esta día feliz dure hasta la vida eterna

Hoy que tu Hijo divino en mi corazón alberga, ven a hacerle compañía, ven a mi pecho, sí, entra, que estando juntos los dos yo sé la escuela vuestra, é imitaré las virtudes que me enseña esta azucena.

F. A. G.

Fábrica de Flores de los SS. Corazones
se ha trasladado a la calle Aire 32-2.º

Funeraria del Carmen
La más barata de Cartagena.
Servicio permanente
Calle del Carmen núm. 43
frente a la calle de Capullos